



# UNIVERSIDAD DEL SURESTE

**Nombre:** Andrea Guadalupe Ramírez Velasco

**Carrera:** Trabajo social

**Grado:** 6to

**Materia:** T.S en el niño

**Trabajo:** Ensayo

**Fecha de entrega:** 18 de junio 2020

## LA ESCUELA

En este ensayo analizaremos un tema que reviste una importancia ya que la escuela influye ciertamente en el desarrollo social de los niños. La socialización alude al proceso de contacto e interacción que los niños deben realizar respecto de las demás personas. Esta es una construcción paulatina que permite la apropiación de las características observadas en el entorno a su vida diaria a su formación personal.

Debemos tener en cuenta que, inicialmente, el niño pequeño comienza a socializarse a partir de las personas con las que convive, sean estos adultos o infantes. Por lo tanto, padres y hermanos se transforman en "agentes de socialización". Pero luego la adaptación deberá extenderse a las relaciones que pueda establecer con aquellos que no pertenecen a su familia nuclear: otros parientes, amigos, docentes. Para que la escolarización resulte significativa se debe ir más allá de los muros del aula, más allá de una enseñanza autoritaria. El conocimiento escolar crece en el análisis de lo cotidiano.

La escuela es un importante agente de socialización para los niños. En el proceso de socialización uno de los factores principales es la educación y más especialmente la formación social que se da dentro de la educación básica. Este punto podemos abordarlo desde varios ángulos. El primero de ellos es el punto de vista del educador. Respecto al contacto del profesor al alumno, podemos destacar que este ayuda a un mejor conocimiento mutuo fuera de la formación común. Dentro de este trato, se puede incluir la atención personalizada, presente en tutorías, ayudas, interés por el desarrollo del alumno-compañero, creando así una corriente interactiva muy productiva para la socialización y el rendimiento académico.

Como ya mencionábamos, la finalidad de la educación es promover el desarrollo del ser humano. Diremos que es muy importante ya que le permite estimular y movilizar el pensamiento y de llegar a cambiar en colaboración con los demás descubriendo en la cooperación el fundamento de

la vida social. La educación siempre va delante del desarrollo, para así estimularlo, gracias a fomentar el aprendizaje. La interacción social con otras personas, es fuente de

aprendizaje y promueve el desarrollo. En la situación actual que estamos viviendo la sociedad practica los valores muy poco y se lo toma la situación de los valores de manera inconsciente que no sabemos cómo ponerlos en práctica. La educación atraviesa exactamente por lo mismo. La socialización y el proceso educativo se fundamentan en la cercanía del menor a estos entornos.

Al final del día la influencia de la socialización en la educación, ayuda a vivir en sociedad, a aprender el arte de convivir con los demás miembros de la sociedad. Se dice que la influencia del grupo sobre el niño empieza mucho antes del nacimiento, con los aspectos implícitos que heredan los individuos y con las preparaciones físicas y sociales explícitas que efectúan los grupos al relacionarse con el individuo. Los psicólogos que están a favor de una aproximación sociocultural sostienen que los procesos sociales son esenciales en el desarrollo de las capacidades cognoscitivas de los niños. Es decir, el niño cuando se relaciona con los demás miembros de la sociedad desarrolla su capacidad de colaboración, cooperación y sobre todo de respeto y de practicar los valores que fue adquiriendo durante la relación con los demás miembros de la sociedad. La escuela como agente de socialización hace que los niños se desarrollen por el hecho de participar en una cultura, especialmente a través de la convivencia. A pesar de que los valores son cuestiones importantes y que deberían formar parte de los contenidos y procesos educativos no siempre aparecen considerados como tales en los programas. Se debe reconocer que el crecimiento de una persona para que sea autónoma y responsable es necesario la práctica de valores para sobre todo dar significado y dar respuesta a la existencia del ser humano.

La socialización como adaptación a la escuela permite a los alumnos hacer que desde pequeños círculos de amistad se vaya abriendo paso a una serie de relaciones interpersonales totalmente sanas, con valores y por lo tanto logran reconocer el rol que este individuo ocupa en la sociedad y lo importante que es su actuar.